

Politique : législatives partielles en Haute-Savoie, quand la crise démocratique nationale s'incarne localement

La démission de la députée LR de la 3^e circonscription de Haute-Savoie (Christelle Petex) n'est pas un simple accident politique local. Elle intervient dans un contexte national de défiance démocratique profonde, documenté par le dernier Baromètre de la confiance politique du CEVIPOF, qui révèle un niveau historiquement bas de confiance envers les institutions représentatives.

Alors que **seuls 24 % des Français font confiance à l'Assemblée nationale**, la tenue d'une législative partielle début 2026 dans ce territoire devient un cas d'école de l'instabilité politique actuelle. Elle met en lumière le fossé croissant entre les citoyens et un système représentatif perçu comme lointain, inefficace et déconnecté.

Démocratie directe : une réponse politique alternative portée par le local

C'est dans ce contexte que **Boris Avouac, maire de la commune rurale de Saint-Laurent depuis 2020**, se porte candidat sous la bannière de Solution Démocratique, un parti fondé en 2024 qui défend une transformation institutionnelle inspirée des mécanismes de démocratie directe suisses.

Le contraste est frappant :

- **61 % des Français font confiance à leur maire**, contre 40 % aux députés,
- 27 % au Premier ministre,
- et 23 % au président de la République (CEVIPOF 2025).

Cette candidature ne se présente pas comme une alternative partisane de plus, mais comme une **réponse systémique à la crise de légitimité politique**. Solution Démocratique défend l'idée que le blocage démocratique actuel nourrit à la fois la lassitude citoyenne et la tentation autoritaire — 41 % des Français se disant aujourd'hui favorables à un « homme fort » se passant du Parlement.

« Les citoyens veulent pouvoir décider autrement que tous les cinq ans. Quand la représentation s'épuise, il faut donner une place directe au peuple dans la décision publique. »
 - Boris Avouac